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E ste domingo, millones de mexicanos salen a votar en lo 
que ha sido llamado el proceso electoral más grande y 
complejo de la historia moderna de México. Esperamos 
una gran participación y que, conscientes de que cada 

voto importa, hayamos elegido con libertad y responsabilidad. 
Sin embargo, nuestra labor como ciudadanos —nuestro papel co-

mo artífices de la democracia— 
no termina en las urnas. El 
siguiente paso es seguir de cer-
ca los resultados y confiar en 
las autoridades electorales en-
cargadas de darlos a conocer. 
Recordemos que quienes están 
al frente de las casillas son 
nuestros vecinos, miembros de 
nuestra comunidad que dedi-

caron su tiempo a hacer de esta elección un proceso más 
transparente. 

Pasada la jornada electoral, como sociedad civil tenemos la res-
ponsabilidad de acompañar y exigir resultados a aquellos candida-
tos que resulten electos. De acuerdo con datos de la Quinta 
Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas Ciudadanas 
(ENCUP), apenas el 30% de los mexicanos se siente satisfecho con 
la democracia en México, pero más del 63% se dice poco o nada in-
teresado en los problemas de su comunidad. El interesarnos en 
esos problemas y exigir una debida rendición de cuentas a los go-
bernantes es nuestra tarea permanente como ciudadanos. 

Lamentablemente, estas elecciones han sido marcadas por la 
violencia, la polarización y las descalificaciones. Por eso, hacemos 
un llamado a los partidos y candidatos a reconocer con madurez los 
resultados, evitar confrontaciones estériles y acatar las decisiones 
de las autoridades electorales y de justicia que den seguimiento a 
las querellas posteriores al 6 de junio. 

Pasadas las elecciones, una responsabilidad inmediata de los po-
líticos será trabajar por el bien común con miras a lograr la paz y la 
reconciliación en nuestro país. En la encíclica Fratelli Tutti, el Papa 
Francisco asegura que la política debe de buscar el bien común a 
través de la construcción de caminos eficaces para el desarrollo de 
todos. 

En esta línea, nos suscribimos al llamado que hizo Mons. Rogelio 
Cabrera, presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, du-
rante su participación en el segundo foro ‘Elecciones bajo la mirada 
de la fe’: “Quiero invitar a quienes pretenden gobernar el país, que 
nunca olviden el carácter oblativo de la política, tiene que ser una 
entrega amorosa al pueblo, donde no haya ninguna reserva para el 
egoísmo”. 

Finalmente, a quienes son creyentes, los invitamos a encomen-
darse a Dios y a pedirle a Santa María de Guadalupe que salve nues-
tra patria e interceda por que reine la paz en nuestro México.

¿Y qué sigue después de votar? 

Hacemos un 
llamado a los 

partidos políticos y 
candidatos a aceptar 

con madurez los 
resultados.

EDITORIAL
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¿ESTÁ JESÚS 
REALMENTE 
PRESENTE EN 
LA EUCARISTÍA?

La Iglesia ha recibido la 
Eucaristía de Cristo, su Señor, 

como el don por excelencia, 
porque es don de Sí mismo.
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M ientras muchos se arro-
dillan, una señora se 
sienta, cruza la pierna y 
mira sus uñas; un ado-

lescente checa su celular; un señor, que 
podría arrodillarse, se queda parado; unos 
niños ríen, platican, mascan chicle, colum-
pian las piernas, sin que sus papás digan 
nada.

Están en Misa, durante la Consagración, 
y aunque incluso suena una campanita, 
como para llamar la atención y dar so-
lemnidad al momento, es evidente que 
estas personas no saben o no creen, o, 
peor aún, no quieren creer lo que está 
ocurriendo en esos instantes allá al frente, 
en el altar: que Cristo ¡se hace presente!

Si lo vieran descender del cielo entre 
relámpagos y truenos, seguramente que-
darían boquiabiertos y tal vez caerían 
rostro en tierra para adorarlo, pero como 
llega tan discretamente, oculto en la Eu-
caristía, lo ignoran completamente.

Según una encuesta realizada hace 
unos años, seis de cada diez católicos cree 
que Cristo está realmente presente en la 
Eucaristía. ¿Y los otros cuatro?, ¿por qué 
no lo creen? Cabe pensar que por 
desconocimiento. 

En primer lugar, desconocen el capítulo 
6 del Evangelio según san Juan, en el que 
Jesús habla claramente de que hay que 
comer Su Carne y beber Su Sangre. Dice 
San Juan que incluso los que se horrori-
zaron se pusieron a discutir entre sí “¿Có-
mo puede éste darnos a comer su carne?” 
(Jn 6,52). Jesús se da cuenta de esta reac-
ción y no sólo no les dice que lo enten-
dieron mal, sino que reafirma lo que ha 
dicho, empleando todavía unos términos 
más fuertes: “Yo les aseguro: Si no comen 
la carne del Hijo del hombre y no beben 
Su sangre, no podrán tener vida en ustedes. 
El que come Mi carne y bebe Mi sangre, 
tiene vida eterna. Mi carne es verdadera 
comida y Mi sangre es verdadera bebida. 
El que come Mi carne y bebe Mi sangre, 
permanece en Mí y Yo en él...” (Jn  6, 
53-56). 

Llama mucho la atención que en un 

parrafito, que en la Biblia ocupa tan sólo 
cuatro versículos se repitan ¡cuatro veces! 
las referencias explícitas a comer Su carne 
y beber Su sangre. Es evidente que Jesús 
quiere hacer ver a aquellos que han to-
mado literalmente Sus palabras, que están 
en lo cierto. A diferencia de lo que siempre 
hace cuando alguien lo malinterpreta, en 
este caso deja que piensen que está ha-
blando de dar a comer Su carne y dar a 
beber Su sangre, porque en realidad ¡de 
eso está hablando, ni más ni menos!, no 
hay nada que explicar, nada que aclarar. 
No está empleando parábolas o metáforas, 
no está hablando simbólicamente. Está 
usando el lenguaje más franco que puede 
haber para expresar, sin dejar lugar a dudas, 
lo que será la Eucaristía.

Estas personas que así se comportan 
durante la Consagración, desconocen tam-
bién que en los Evangelios de san Mateo, 
san Marcos y san Lucas, se narra que en 
la Última Cena, Jesús tomó pan, y dijo: 
“éste es Mi Cuerpo”, “ésta es Mi Sangre” 
(Mt 26, 26-28; Mc 14, 22-24; Lc 22, 19-20). 
No dijo: ‘es un símbolo’, ni ‘parece’, sino 
ES. Y con “Cuerpo” se refería a toda Su 
Persona, es decir, que en la Hostia Con-
sagrada está Él realmente presente, en 
Cuerpo y Sangre, Alma y Divinidad.

No es posible entender estas palabras 
de Jesús de otra manera. Sin embargo hay 
quienes se resisten a creer en esto porque 

Por Alejandra María Sosa Elízaga 

@desdelafemx 

¿Qué sabes de 
la Eucaristía?
Esta semana en que hemos 
celebrado la fiesta de Corpus 
Christi, es una buena ocasión 
para recordar lo siguiente:

Eucaristía 
Se le llama así tanto a la 
Misa como a la Sagrada 
Comunión. 

Última Cena
Fue el momento en que 
Jesús instituyó este 
Sacramento.

Los apóstoles
Celebraban la Eucaristía 
desde los inicios del 
cristianismo.

Presencia Real
Cristo está presente en 
Cuerpo y Sangre, Alma 
y Divinidad.

Pan ázimo
Es el pan sin levadura 
que Jesús empleó en la 
Última Cena

En la Consagración el pan 
y el vino se transforman.
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La validez de la 
Consagración
1.Depende de la materia 
(pan ázimo y vino de uva, sin 
nada más añadido).

2. La fórmula de la 
Consagración (las 
palabras de Jesús al instituir 
la Eucaristía, texto bíblico 
que presenta el Misal 
Romano autorizado por la 
Iglesia Católica).

3. El ministro (sacerdote 
u obispo, que sea 
válidamente ordenado 
y tenga autorización 
eclesiástica para celebrar 
Misa).

SABER MÁS

TEMA DE PORTADA/

4.La intención (que 
el celebrante tenga la 
intención de consagrar el 
pan y el vino).

toman lo de ‘Cuerpo’ como referencia or-
gánica, y como no ven la Hostia como un 
pedazo de piel, no creen, pero es que 
cuando Jesús habla de ‘Cuerpo’ está ha-
blando de Sí mismo en un sentido integral, 
refiriéndose a toda Su Persona. Al decir: 
Mi Cuerpo, está refiriéndose a que en la 
Eucaristía está todo Él, realmente 
presente. 

Además, desconocen que creer en la 
Presencia Real de Jesús en la Eucaristía, 
no es opcional, sino dogma de fe, verdad 
infalible a la que hay que adherirse (ver 
C.C.E.  #1413).

Incluso desconocen que a lo largo de 
los siglos, en diversos países, ha habido 
Hostias Consagradas que han sangrado, y 
cuando se han tomado muestras para 
enviarlas a analizar, a laboratorios de ex-
pertos, casi siempre no creyentes, se ha 
descubierto que dichas muestras corres-
ponden a tejido del corazón; que ese 
corazón pertenece a alguien que sufrió 
mucho, que padeció asfixia, como la pa-
deció Jesús en la cruz, que al momento 
de tomar la muestra, ese corazón está 
todavía vivo; porque mantiene intactos 
sus glóbulos blancos; que su ADN muestra 
que sólo tiene los cromosomas del lado 
materno, y que su sangre es tipo AB, el 
mismo que está en la Sábana Santa y en 
el Sudario de Oviedo.

Estas Hostias han servido para forta-
lecer la fe de algunos que dudaban, pero 
nadie las ha comulgado, no sólo porque 
fueron conservadas para someterlas a 
análisis sino también porque hay una 
resistencia natural a consumir tejido y 
sangre humana. Quizá sea por esta razón 
que el Señor ha permitido que la Euca-
ristía conserve la apariencia de pan y de 
vino, pero son sin duda alguna, Su Cuerpo 
y Su Sangre. 

¿Qué implica esto para nosotros? Para 
responder cabe recordar la famosa frase 
de Hipócrates: “Que tu alimento sea tu 
medicina” y considerar que si comer sano 
ayuda mucho a mantener sano el cuerpo 
físico para vivir mejor en este mundo, 
¡cuánto más ayudará a mantener el alma 
sana, viva y colmada de amor, recibir a 
Aquel que es la Vida misma, el Amor mis-
mo, que se nos da como alimento para 

que permanezcamos en Él, y vivamos 
por Él y para siempre!

Y finalmente, debemos decir que quie-
nes desconocen que Cristo está realmen-
te en la Eucaristía, es porque tristemente 
nunca se han dado la oportunidad de 
experimentarlo, nunca han pasado tiempo 
ante Jesús Eucaristía, adorándolo, con-
templándolo, sabiéndose acogidos, escu-
chados, amados por Él, sosegados en el 
alma, porque no hay mayor paz que a Su 
lado, no hay mejor lugar que junto a Él.

Por todo ello -qué bendición que la 
fiesta de Corpus Christi, que en México 
se celebra el jueves siguiente a la solem-
nidad de la Santísima Trinidad y en mu-
chas otras partes del mundo este 
domingo- siga animando a muchos fieles 
a adorar al Santísimo Sacramento y a 
otros más a descubrir y/o revalorar que 
en la Eucaristía, está el Señor, ¡Vivo y Pre-

sente!, y sepan agradecérselo, y acercarse 
con devoción y alegría a recibir Su amor.

Desde la fe 
te propone 
un desafío  
como ningún 
otro; éste no es 
broma; éste 
puede cambiar 
tu vida. 
Escanea el 
código QR. 

Cuatro son las condiciones para 
poder recibir la Sagrada Comunión.

Antes de que se realice la 
consagración, el pan es 

pan, pero después, se convi-
erte en el Cuerpo de Cristo”.

SAN AGUSTÍN.



6  dejunio de 2021www.desdelafe.mx 7desdelafe.oficial desdelafemx desdelafe DesdelaFeOficial

1. Estar bautizado

2. Haber recibido la catequesis.

3. Creer en la Presencia Real de Jesús en la Eucaristía.

4. Estar en estado de gracia (es decir, no 
en pecado mortal. En caso de estar en 
pecado mortal, es indispensable 
confesarse antes de comulgar). 

5. Sólo en peligro de muerte 
se puede comulgar estando en 
pecado grave, pero hay que 
arrepentirse, pedir perdón 
a Dios, con una contrición 
perfecta y comulgar con la 
firme intención de confesarse 
lo más pronto posible, pasado 
el peligro que puso en riesgo 
la vida.

La Iglesia autoriza a los fieles a recibir la Comunión un 
máximo de dos veces en un mismo día, y la segunda ocasión 

debe ser en Misa.

Por ejemplo, quien asistió a Misa en la mañana y 
comulgó, y en la tarde asiste a una boda o a una 

Misa de difuntos, puede comulgar de nuevo.

Pero quien asistió a Misa en la 
mañana y comulgó, y va a visitar a 

un enfermo. Si llega un ministro 
a llevarle a éste la Comunión, la 
persona que lo visita no puede 

volver a comulgar, pues no 
sería en una Misa.

Cuando se comulga el Cuerpo y la Sangre del Señor, se dice 
que se comulga 'bajo las dos especies'. No se dice 'especias' 
porque esa palabra se refiere a condimentos aromáticos que 
se emplean en la comida, sino 'especies', más aún, 'especies 
sacramentales', para referirse al Pan y al Vino Consagrados 
que, aunque conservan su apariencia, en realidad han sido 
transformados en el Cuerpo y la Sangre del Señor.

El ministro presenta la Hostia y dice: ‘El Cuerpo de 
Cristo’, y la persona que comulga dice: Amén.

Esto sólo se usa cuando la Comunión es 
presencial. No se debe decir en la Comunión 

Espiritual, pues en ésta no se recibe realmente el 
Cuerpo de Cristo.

¿Cómo 
se debe decir: 

comulgar bajo 
las dos 'especias'  

o 'especies'?

¿Qué se 
dice 

al 
comulgar?

¿Cuántas 
veces al día 

puedo 
comulgar?

Para poder 
comulgar, 
se requiere:
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Periodista y director del periódico 
católico El Observador de la actualidad.

CULTURA/EN ALIANZA CON 

Por JAIME SEPTIÉN*

EN CAMINO
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Recuerdo 
de Ramón

La “Carta de liberación” 
de las razas indígenas

a disputa por el alma de los indíge-
nas de América tuvo un 
punto y aparte en 1537. 
Según Nemesio Rodrí-
guez Lois, el documento 

clave que motivó la respuesta de 
Roma fue una carta que el obispo 
de Tlaxcala, fray Julián Garcés —pri-
mer obispo de la Nueva España— 
escribió al Papa Paulo III para 
informarle sobre la situación de los 
naturales y los abusos de que eran 
objeto.

El 2 de junio de 1537 el Papa res-
ponde con la Bula “Sublimis Deus”, 
documento que es, según Rodríguez 
Lois, “la Carta de Liberación de las 
razas indígenas”. Los puntos que 
tocaba la Bula papal de hace 484 
años tienen vigencia al día de hoy.

LA FE PRESUPONE LOS MEDIOS
La Bula subraya que el hombre fue 
creado por Dios para alcanzar la 
dicha eterna; que la dicha no se 
puede alcanzar sino mediante la fe 
en Cristo y, por lo tanto, cualquiera 
que tenga naturaleza humana es 
hábil para recibir la fe, porque el fin 
presupone los medios. 

Todos los seres humanos, sin 
excepción, son capaces de experi-
mentar la fe; ha sido el demonio el 
que inventó “un modo de impedir 
esa enseñanza: movió a sus minis-
tros, deseosos de saciar su codicia, 
a que afirmasen que los indios oc-
cidentales debían ser reducidos a 

nuestro servicio como animales, por 
incapaces”. 

IGUALDAD ES PARA TODOS
Así el Papa Paulo III señala que los 
indígenas no están privados ni deben 
serlo de su libertad, ni de sus bienes, 
ni ser reducidos a servidumbre. Se-
gún el historiador Lewis Hanke, “Pau-
lo III siguió la tradición de la Iglesia 
de Cristo al promulgar esta Bula, 
Desde sus comienzos la cristiandad 
había proclamado en los más solem-
nes y exaltados términos, la absoluta 
igualdad de todos los hombres”. El 
indígena no podía ser la excepción.

L

Por  El Observador / Redacción

@observacatholic 

    
ste mes de junio en el que 
México define —nuevamen-
te— su destino, es bueno re-
cordar un centenario: el del 

poeta maravilloso, católico, don Ramón 
López Velarde. El 19 de junio de 1921, a 
los 33 años de edad, entregó su vida en 
el apartamento de la calle Jalisco de la 
capital, tras una corta agonía. Había salido 
del teatro, le pescó un viento frío cami-
nando con los amigos de regreso a casa. 
Lo mató una neumonía. Apenas acababa 
de escribir su más grande homenaje a la 
tierra que nunca abandonó: “Suave 
Patria”.

He leído cuanto libro de Ramón ha 
caído en mis manos. He batido bibliotecas 
en busca de pistas para comprender a 
quien vivió a México desde lo hondo. Es 
la versión completa del amor a la provin-
cia, y el horror que han provocado los 
balazos y las disputas que han convertido 
a nuestro país en un “edén subvertido”.

Yo quiero recordar este domingo 6 de 
junio el consejo que nos dejó escrito Ra-
món al final de su largo poema y al final 
de su corta vida: “Patria, te doy de tu dicha 
la clave: / sé siempre igual, fiel a tu espejo 
diario, / cincuenta veces es igual el ave / 
taladrada en el hilo del rosario, / y es más 
feliz que tú, Patria suave”. En cinco versos 
nos tendió el camino: el espejo diario (lo 
dice en uno de sus artículos) es el corazón 
de Guadalupe a quien le rezamos el Rosario 
con cincuenta avemarías y es la fe la que 
nos vuelve dichosos. La fe y la humildad. 
¡Cuánta falta nos hace un Ramón López 
Velarde entre nosotros!

E
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EN VIVO
Transmisiones 

Concierto de 
cantautores católicos 
Miércoles - 21:30 hrs   

  
                                            
Santa Misa dominical
Preside el Cardenal 
Carlos Aguiar
Domingo - 12:00 hrs

Santa Misa
Preside un Obispo Auxiliar 
de la Arquidiócesis de México
Lunes a viernes - 19:00 hrs

La Voz del Obispo
FB Live con un Obispo Auxiliar 
de la Arquidiócesis de México
Lunes - 21:00 hrs

Por ALBERTO QUIROGA

@desdelafemx 

PIÉNSALO 
DOS VECES 

EN TIEMPOS DE CARENCIA es cuando se 
hace más evidente lo que falta. Con abun-
dancia, es fácil disimular lo que no hay.

El don de dar y darse a los demás de-
bería estar siempre presente, siempre hay 
alguien cercano con necesidades, si no 
económicas, tal vez emocionales.

Santa Teresa de Calcuta nos regaló una 
de esas frases que se prestan a polémica 
e incluso a burla. Ella nos invitaba a dar 
hasta que duela.

Cuando la gran mayoría de nosotros 
estamos apretados en cuestión de dinero, 

Hasta que duela dar hasta que duela suena masoquista, 
pero si nos damos la oportunidad de sentir 
el espíritu que animó a  santa Teresa a 
invitarnos a dar a pesar del dolor, encon-
traremos que eso es una realidad, que 
hay más satisfacción en dar que en 
recibir.

Hay quien abre su despensa y ve que 
solamente tiene dos botellas de aceite y 
decide regalar una a quien no tiene. Otro 
más recibe una propuesta de trabajo que 
no puede aceptar por no cumplir los re-
quisitos, pero comparte la oferta para que 
alguien más sí se pueda ver 
beneficiado.

Están los que con mucha disposición 
han suplido la falta de dinero y aprovechan 
su tiempo o fuerza para apoyar a los que 
tienen una necesidad aún más grande.

Quien busca servir, seguramente sen-
tirá por momentos que está siendo tonto, 
que no debería dar ese aceite, o tiempo 
o esfuerzo, y que mejor debería enfocar 
esos recursos en el bienestar propio, que 
los demás se las arreglen como puedan. 
Duele desprenderse de algo para entre-
garlo a  los demás.

Pero el dolor es pasajero. Por su re-
compensa, servir es un ‘dolor sabroso’, que 
bien vale la pena sentir.
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COMPRENSIÓN DEL EVANGELIO/

En aquel tiempo, Jesús en-
tró en una casa con sus 
discípulos y acudió tanta 
gente que no los dejaban 
ni comer. Al enterarse sus 

parientes, fueron a buscarlo, pues de-
cían que se había vuelto loco. Los es-
cribas que habían venido de Jerusalén, 
decían acerca de Jesús: “Este hombre 
está poseído por Satanás, príncipe de 
los demonios, y por eso los echa fue-

ra”. Jesús llamó entonces a los escribas 
y les dijo en parábolas: “¿Cómo puede 
Satanás expulsar a Satanás? Porque 
si un reino está dividido en bandos 
opuestos, no puede subsistir. Una fa-
milia dividida tampoco puede subsis-
tir. De la misma manera, si Satanás se 
rebela contra sí mismo y se divide, no 
podrá subsistir, pues ha llegado su fin. 
Nadie puede entrar en la casa de un 
hombre fuerte y llevarse sus cosas, si 
primero no lo ata. Sólo así podrá sa-
quear la casa. Yo les aseguro que a los 
hombres se les perdonarán todos sus 
pecados y todas sus blasfemias. Pero 
el que blasfeme contra el Espíritu San-

to nunca tendrá perdón; será reo de un 
pecado eterno”. Jesús dijo esto, porque 
lo acusaban de estar poseído por un 
espíritu inmundo. Llegaron entonces 
su madre y sus parientes; se quedaron 
fuera y lo mandaron llamar. En torno a 
Él estaba sentada una multitud, cuan-
do le dijeron: “Ahí fuera están tu ma-
dre y tus hermanos, que te buscan”. Él 
les respondió: “¿Quién es mi madre y 
quiénes son mis hermanos?”. Luego, 
mirando a los que estaban sentados a 
su alrededor, dijo: “Éstos son mi madre 
y mis hermanos. Porque el que cumple 
la voluntad de Dios, ése es mi herma-
no, mi hermana y mi madre”.

Evangelio de hoy: Dejemos la actitud 
empecinada y seamos familia en Dios

COMENTARIO

Por P. JULIÁN LÓPEZ AMOZURRUTIA

J esús viene a hacer de sus dis-
cípulos una nueva familia. Uni-
da en torno a su persona, 
escuchando su palabra, con la 

voluntad de cumplir la voluntad de su 
Padre, estrechando los lazos del amor y 
del servicio. A la vez, aprovecha la pro-
vocación que algunos le hacen diciendo 
que se había vuelto loco o que estaba 
poseído por Satanás para desenmascarar 
el absurdo de la división. Él, en efecto, 
está venciendo las fuerzas disgregadoras 
del mal. Sería absurdo estar a su servicio. 
La actitud empecinada que se cierra a la 
verdad y se empeña en el mal bloquea 
la eficacia santificadora del Espíritu. Y, 
como somos libres, Dios no nos obliga a 
acoger la salvación. La blasfemia contra 
el Espíritu Santo a la que se refiere no 

es otra cosa que la obcecación en el re-
chazar el regalo que Dios nos da en la 
obra buena de nuestro Señor.

La maledicencia es un ácido que co-
rroe las relaciones humanas. Hablar por 
hablar, señalando los errores del prójimo 
o llegando incluso a la calumnia. Des-
cartar a las demás personas a partir de 
los rumores que se han sembrado sobre 
ellas, impide conocerlas en realidad. Los 
contemporáneos de Jesús tuvieron 

enfrente de ellos la salvación de Dios 
ofrecida a la humanidad, y, sin embargo, 
los prejuicios y los comentarios irres-
ponsables impidieron a muchos alcan-
zarla. ¡No nos ocurra lo mismo!

La invitación de Jesús mueve a la se-
renidad. A escuchar su enseñanza y dis-
cernir con calma lo verdaderamente 
importante. Reconocer la cizaña donde 
ha sido sembrada, y no cortar el trigo 
confundiéndola con ella. No apostar nun-
ca la existencia por Satanás, que ya ha 
sido vencido y no tiene esperanza que 
darnos. Jesús, en cambio, nos ofrece la 
plenitud al compartir con él el tiempo y 
la casa. Nos hace su familia, recrea las 
relaciones a partir de su anuncio del Rei-
no, de la manifestación de la voluntad 
divina.

Muchos también hoy hablan mal de 
Jesús y de los suyos. Corren la voz de su 
locura y despiertan sospechas sobre la 
bondad de su mensaje. No nos avergon-
cemos de Él. Disfrutemos la hospitalidad 
que nos brinda, la sabiduría que nos 
comparte, el amor con el que nos integra. 
Sentémonos a escuchar su voz y a per-
cibir su congruencia. Renunciemos al 
embeleso de las modas, para captar la 
intensidad de su congruencia. Nosotros 
somos, queremos ser, su madre y sus 
hermanos. Hermosa vocación, personal 
y familiar. No dejemos a su amor 
desperdiciarse.

La invitación de 
Jesús mueve a la 
serenidad.

@desdelafemx 

Del santo Evangelio 
según san Marcos:  
(3, 20-35)
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E l camino de fe del pueblo 
de la Antigua Alianza 
está marcado por una 
serie de pactos realiza-

dos por Dios a lo largo de la historia de 
la salvación. El más antiguo que nos 
reporta la Biblia es la Alianza de Dios 
con Noe prometiendo no hacer caer 
otro diluvio sobre el mundo (Gn 9).

Después sobresale el pacto que 
Dios estableció con Abrahán (Gn 15) 
cuya señal era la circuncisión y con 
la cual Dios escogió a un pueblo entre 
muchos otros. Pero esta alianza se 
selló definitivamente en el Sinaí. Des-
pués de que el pueblo salió libre de 
Egipto guiado por Moisés, Dios quiso 
hacer un pacto con las doce tribus 
descendientes de Jacob Israel.

Este pacto tuvo varios momentos, 
el primero de ellos fue la convocatoria 
(Ex 19,1ss), posteriormente Dios for-
muló el decálogo como síntesis del 
pacto que se estaba llevando a cabo 
(Ex 20,1ss). Para ratificarlo Dios pidió 
a Moisés dos tipos de sacrificio, uno 
expiatorio en que se roció sangre so-
bre el pueblo y sobre el altar, y otro 
sacrificio de comunión que consistió 
en el sacrificio del cordero y la con-
secuente comida de su carne.

Nuestro Señor Jesucristo vivió, co-
mo todo judío, bajo el signo de la 
Alianza del Sinaí, pero ciertamente 
retomando el simbolismo del cordero 
pascual, en la Última Cena les ofreció 
a sus discípulos Su propia Carne y 
Sangre por medio del pan y del vino. 
Jesús se inmoló a sí mismo en la Cruz, 
ésta es la realidad del sacrificio de la 
Nueva y eterna Alianza, con una 

sangre que habla mejor que la de 
machos cabríos (el sacrificio que con-
sistía en la aspersión de la sangre).

San Juan en su Evangelio dedica 
el discurso del Señor en la sinagoga 
de Cafarnaúm (Jn 6,22-66) para ex-
plicar el sentido de participar de Su 
Cuerpo y Su Sangre, verdadera co-
mida de vida eterna, pues comerlo 
es creer en Jesús y por esta fe ser 
heredero de la vida perdurable des-
pués de la muerte. 

Los otros tres Evangelios nos na-
rran la institución de la Eucaristía en 
la Última Cena, con ello unen inequí-
vocamente a la Eucaristía con la ce-
lebración de la Nueva Alianza en 
Jesús.

Por ello, es verdad que existe re-
lación entre el cordero pascual que 
Dios pidió a Moisés sacrificar en el 
Sinaí y la Eucaristía.

Comer de Su 
Cuerpo y Sangre
es participar de la 
vida eterna. 

La Eucaristía, ¿con qué otros pactos 
hechos por Dios comparte su origen?

SUBSIDIO 
DE LA PALABRA 
DE DIOS

DESCÁRGALO 
GRATUITAMENTE

Instrucciones
Descarga en tu celular 
un escaner de códigos 
QR. Los hay tanto en 
Google Play como en 

App Store.

Escanea con la 
aplicación el código 
QR que aparece al 

final de esta columna.

Aprende más sobre la 
lectura del Evangelio 

de este domingo.

Materiales  
ESTE ES EL CÓDIGO 
PARA DESCARGAR 
LOS SUBSIDIOS.

•Consejos teológicos-pastorales 
para apoyar a los sacerdotes en la 
elaboración de su homilía.
•Recursos para que los laicos 
comprendan de manera óptima la 
Palabra de Dios cada domingo.
•Luces para entender el 
Evangelio desde diferentes 
ópticas: familiar, juvenil, 
catequética, liturgia y más.

Lecturas de la Misa del 
6 de junio de 2021

X DOMINGO DEL
TIEMPO ORDINARIO 

Por MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

scmsmtz7@gmail.com

CULTURA BÍBLICA
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VIDA Y FE/

@AleMSosaE 

CIELO Y TIERRA

Recordemos que en la Última Cena, 
cuando Él tomó el pan, lo bendijo y partió, 
dijo: “Éste es Mi Cuerpo”, y del vino dijo: 
“Ésta es Mi Sangre” (ver Mc 14, 22-24). Y en 
el capítulo 6 del Evangelio de san Juan, 
Jesús afirmó que hay que comer Su Carne 
y beber Su Sangre para tener vida eterna. 
Y no hablaba de manera figurada. Los que 
lo oyeron, tomaron Sus palabras al pie de 
la letra, se horrorizaron y se alejaron, y 
Jesús no les aclaró nada, no les dijo que 
lo habían malinterpretado, al contrario, 
insistió más en el tema (ver Jn 6, 35-66). 

Tras la Consagración del pan y del vino, 
éstos ya no son pan ni vino. Conservan 
sólo su apariencia (santo Tomás de Aquino 
lo llamaba ‘el accidente’, es decir, el aspecto 
exterior), pero han sido transformados en 
Cuerpo y Sangre de Cristo (ha cambiado 
lo que santo Tomás llamaba la ‘sustancia’). 
Es lo que enseñó la Iglesia desde su inicio 
(ver 1Cor 11, 23-30, y textos de los primeros 
cristianos). 

Sorprende que algunos cristianos que 
toman literalmente todo lo que dice la Bi-
blia, sobre este tema digan que Jesús ha-
blaba simbólicamente, y por eso ellos en 
sus iglesias recuerdan la Última Cena muy 
de vez en cuando, con cuadritos de pan y 
jugo de uva (y si sobra jugo lo regresan a 

L as iglesias llevan ya meses 
abiertas tras haber sido ce-
rradas debido a la pandemia, 
pero asisten pocos fieles. Al 

parecer la gente se acostumbró a quedarse 
en casa, o todavía tiene miedo al contagio, 
o ahora realiza una actividad dominical 
que ya no quiere dejar.

Quizá se pregunta: ‘¿para qué ir a la 
iglesia’?, responde según lo que le motivaba 
a ir y ya no lo considera suficiente 
motivación. 

Por ejemplo quien iba a la iglesia a oír 
la Palabra de Dios, tal vez descubrió que 
puede leerla en casa, incluso tomar un 
curso bíblico por internet.

Quien iba a la iglesia porque le gustaba 
cómo predicaba el padre, ahora lo ve en 
pantalla (con la ventaja de poder repetir 
lo que le guste y adelantar lo que no).

Quien iba a la iglesia porque disfrutaba 
el coro, puede escucharlo en redes 
sociales.

Quien iba a la iglesia buscando comu-
nidad, puede reunirse en zoom con sus 
conocidos, y dejar fuera a los 
desconocidos.

Y si hay alguien que al leer esto exclame: 
‘¡ajá!, ¡ya decía yo que no hay para qué ir a 
la iglesia!!’, cabe responderle: ‘¡no te ade-
lantes!, no ha terminado la lista de razones, 
falta una, la más importante, la única que 
definitivamente no hay modo de sustituir 
o disfrutar quedándose en casa: la Presen-
cia Real de Cristo en la Eucaristía.

El jueves festejamos la Solemnidad del 
Cuerpo y la Sangre de Cristo (Corpus Chris-
ti), instituida por la Iglesia en el siglo XIII 
para celebrar que Jesús está realmente 
Presente, en Cuerpo y Sangre, Alma y Di-
vinidad, en cada Hostia Consagrada.

ALEJANDRA MA. SOSA ELÍZAGA

Nada sustituye recibir a Jesús, Presente 
en la Eucaristía, encontrarse con Él de 
forma personal. 

la botella y al refri, y si sobra pan ¡se lo 
meriendan!).

¡Qué distinta la adoración y reverencia 
con que los católicos tratamos la Eucaristía! 
Al momento de la Consagración, la asam-
blea se arrodilla para adorar a Su Señor, 
que se hace presente en el altar. Comulga 
con devoción y queda gozosa de recibirlo 
en su interior. Lo que queda en el Cáliz lo 
consume el celebrante, y las Hostias son 
reservadas con todo respeto y cuidado en 
el Sagrario.

Hay quien se conforma con una ‘Co-
munión espiritual’, pero imaginar que se 
recibe el Cuerpo y Sangre de Cristo no 
equivale a recibirlo. Si lo fuera, bastaría 
que todos lo imaginemos, no habría ne-
cesidad de Misas ni de seminarios, ni de 
sacerdotes, ni de Ministros Extraordinarios 
de la Sagrada Comunión que la lleven a 
quienes no pueden acudir al templo. Pero 
no es así. Jesús no pidió imaginarlo, sino 
comerlo y beberlo. Quien por alguna razón 
grave no puede recibir la Comunión, puede 
pedir al Señor que venga a su corazón y 
quedará muy consolado, si, pero realmente 
no ha comulgado. 

Recibir a Jesús verdaderamente Pre-
sente en la Eucaristía, encontrarse con Él 
de manera personal e íntima, no lo susti-
tuye nada. Es la respuesta a la pregunta 
inicial: ‘¿para qué ir a la iglesia?’. Y es una 
razón irrefutable, irremplazable, 
fundamental.

¿Para qué ir a la iglesia?
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Por P. EDUARDO LOZANO

SI ERES ALÉRGICO o fanático a los fantasmas 
ni sigas leyendo: hoy hablaré del origen, 
la utilidad, las desventajas, de los modos 
en que los fantasmas nos hacen la vida 
pesada y de la manera en que puedes 
desinflarlos, pero todo esto con el riesgo 
de que te enredes más en los que son 
propiamente tuyos y de nadie más… ANTES 
DE ENTRAR en materia por favor consigue 
un globo que puedas inflar: ¡sí, un globo!, 
como los que sueles poner en una fiesta 
de cumpleaños; ¿listo?, ¿ya lo tienes en 
mano?, ahora estíralo un poco con los 
dedos, como para ablandarlo; y comienza 
a inflarlo, sopla, poco a poco, más, al inicio 
cuesta un poco de trabajo pero síguele, 
mira como empieza a hincharse, toma 
forma, sopla, más, ¡síguele!, más todavía, 
no pares, ya se hizo enorme, sigue, más, 
¡sopla!, ¡pum!!!… LAS CÁMARAS DE GRABA-
CIÓN que tengo escondidas entre estas 
letras me dicen tres cosas: 1) el 100% siguió 
leyendo a pesar de que sólo el 8% es alér-
gico a los fantasmas, 2) el 99.8% no fue a 
conseguir el globo que les pedí porque 
sólo el 0.1% tiene globos guardados y ya 
están medio viejitos (¡los globos, por su-
puesto!), 3) el 38.7% hizo muecas al estar 
leyendo, como si en verdad estuvieran 
inflando el globo, 4) el 92.2% ya se está 
riendo de los resultados, y 5) gracias a 
Dios el 62.7% ya entendió casi todo en 
torno a los fantasmas… PARA EL RESTO de 
los lectores (el 37.3%) explicaré que los 
fantasmas son como los globos: por ahí 
están guardaditos, sabes bien que tú -o 
alguien más- los inflará, que los utilizas 
para diversión o travesura, que te pueden 
tronar en cualquier momento y te espanta 
el ruido de la explosión, que logras llamar 
la atención de los que están cerca, y que 
tales globos acaban o tronados o desin-
flados después de la fiesta… TODOS LOS 
PORCENTAJES que te di no tienen nada 
que ver con los momentos cruciales de 

elecciones políticas que estamos viviendo 
hoy mismo -por supuesto- pero guardan 
relación con las percepciones parciales 
-a veces ficticias- a las que todos estamos 
expuestos y que nos llevan a considerarlas 
como si fuera la puritititita verdad… MI 
SOBRINO JUAN PABLO, a sus 10 años de 
edad, me decía con la solemnidad y ele-
gancia propias de quien tiene toda la razón 
envuelta en leve capa de socarronería, y 
yo lo escuchaba con la satisfacción de 
que a sus pocos años ya echaba a correr 
toda su inteligencia: “Mira, tío, las brujas 
no existen, pero de que las hay ¡las hay!”… 
PALABRAS COMO FANTASÍA y fantasmas 
están emparentadas como las que más, 
y en este caso hacen referencia a lo que 
la imaginación infla a partir de la realidad, 
o lo que la misma imaginación expresa 
de manera sensible lo que no pasa de ser 
mera idea de nuestra propia cabeza (y 
valga decir que quien se aferra a inventarse 
enemigos o a desconocer la clara y neta 
realidad, no está lejos de la locura, que es 
ahí donde los fantasmas nos mangonean)… 
EN LA BARCA Y EN MEDIO de la noche, del 
mar y la tormenta, los discípulos creyeron 
que ¡Jesús era un fantasma y se pusieron 
a gritar! (Mc 6,49); también cuando se les 
presenta resucitado se espantan creyendo 
que es un fantasma (Lc 24,37-39); ambos 
episodios concluyen felizmente en la rea-
lidad: ¡Jesús es de carne y hueso! y hasta 
come con ellos… LO DIRÉ DIRECTO: los fan-
tasmas comienzan dentro de ti (como el 
aire del globo) y los vas inventando por 
los miedos y angustias que poco a poco 
se van haciendo bolas (semejante a cuan-
do lo inflas), y si no te pones abusado 

terminas por no saber cuándo va a explotar 
aquello, o -¡felicidades!- utilizas tu fantasía 
y disfrutas de tu invención sin que truene 
y la desinflas cuando ves conveniente… 
HAY QUE SER O MUY tontito, o muy distraído, 
o muy ignorante para que confundas rea-
lidad y fantasía, y para que pierdas control 
y solito te espantes, tal como decía la Dé-
cima Musa, monja jerónima y científica 
cabal -Sor Juana Inés de la Cruz-: Parecer 
quiere el denuedo/ de vuestro parecer 
loco:/ al niño que pone el coco/ ¡y luego 
le tiene miedo!… ME MOSTRARON UN VIDEO 
muy curioso: son varias escenas de diver-
sos niños que apenas van conociendo su 
propia sombra, a cielo abierto y con el sol 
detrás de ellos, y ¡se espantan!; la razón es 
clara, pues al ver en el suelo su propia 
sombra proyectada, creen que alguien les 
está siguiendo… HA LLEGADO EL MOMENTO 
de darte algunas instrucciones para des-
inflar fantasmas, y pon mucha atención 
porque son fáciles y te puedes confiar en 
su manejo: 1) Deja de ver sólo a las sombras 
y gírate a ver la luz: es más bella y más 
útil, pero no olvides que sigue habiendo 
sombras; 2) No te fíes sin más “de lo que 
dice la gente”, ni de las encuestas (las que 
dicen mentiras chiquitas son muy malas 
y las dicen mentiras grandotas, ¡también!); 
3) Acércate prudentemente a lo que te da 
miedo pero con la seguridad de lo que tú 
quieres (Jesús se subió a la barca y aplacó 
a los vientos, sólo así los discípulos vol-
vieron a la paz); 4) Considera que siempre 
será más riesgosa y difícil la realidad que 
cualquier fantasma, pues éstos desapare-
cen con la luz, mientras que la realidad se 
hace más clara cuando se le ilumina… PARA 
TERMINAR te diré que abras bien los ojos 
en torno a lo que está sucediendo hoy 
mismo: los fantasmas que fueron inflados 
en días pasados, se desvanecerán con la 
luz que se enciende gracias a la respon-
sabilidad expresada por cada ciudadano: 
ahora toca hacer valer la realidad, es mo-
mento que nadie te espante ni con el pe-
tate del muerto…

Deja de ver sólo a las sombras y gírate 
a ver la luz: es más bella y más útil.

angelusdominical@yahoo.com.mx

OPINIÓN /
ANGELUS DOMINICAL
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S e cuenta que una vez un niño, 
mientras iba a jugar al patio de 
su casa, se quedó mirando fi-
jamente un enorme libro que 

reposaba sobre una mesita, junto al co-
medor. ¡Sí, era un libro gigantesco! De se-
guro no podría cargarlo si su padre, de 
pronto, lo colocara sobre sus hombros.

Su padre leía libros, sobre todo antes 
de acostarse, pero eran siempre libros más 
pequeños, y también de cubiertas más 
coloreadas y blandas. ¿Por qué éste, en 
particular, era tan grande?

La madre, que hizo su aparición en el 
centro de la sala, notó la perplejidad de su 
hijo y le preguntó:

-¿Qué pasa?
-Ese libro… -dijo el niño-. Es muy grande. 

Yo solo no podría cargarlo. ¡Y, además, no 
es como los otros libros!

-Claro que no. No es como los demás 
libros. En eso tienes razón. 

-¿Y por qué no? ¿De qué trata?
La madre se quedó pensativa durante 

unos instantes. ¿Qué podía responder a su 
hijo? Si le decía, por ejemplo: “Es que es 
la Biblia”, el niño iba a quedarse como al 
principio; además, esta respuesta daría pie 
a nuevas y sucesivas preguntas. Diría el 
niño, por ejemplo: “¿Y qué es la Biblia?”. 
Entonces se le ocurrió algo mejor:

-¿Quieres saber de veras por qué es un 
libro muy grande, el más grande de todos 
los libros que has visto en la casa? Porque 
ese libro es el libro de Dios. 

-¡Oh! –exclamó el niño. Y, dándose por 
satisfecho, salió a jugar.

Cuando regresó a si casa, volvió a que-
darse pensativo frente a aquel enorme libro 
de cubiertas blancas. Su madre ponía la 
mesa, pues se acercaba la hora de 
comer. 

-¿Y ahora qué pasa? –preguntó ésta-. 
¿Por qué vuelves a quedarte serio?

-Es que, mamá –respondió el niño-, 

mientras jugaba en el patio he estado pen-
sando algunas cosas…

-¿Y en qué pensabas, si puede 
saberse? 

-Pensaba que si ese libro es de Dios, 
¿por qué no se lo devolvemos? ¡Al fin que 
aquí no lo ocupamos! 

Sí, hay casas en las que este libro no se 
ocupa, donde no se abre nunca y mucho 
menos se lee. 

Una vez, en una de sus cartas, el Papa 
Gregorio Magno (540-604) escribió así a 
su amigo Teodoro, que era nada menos 
que el médico personal del emperador y 
estaba siempre atareadísimo: “Tengo que 
hacer un reproche al alma queridísima del 
ilustrísimo hijo y señor mío Teodoro, por-
que se deja vencer sin descanso por las 
ocupaciones mundanas, se empeña en 
continuar salidas, pero descuida leer cada 
día las palabras de su Redentor. 

Ahora bien, ¿qué es la Sagrada Escritura 
sino una carta de Dios omnipotente a su 
criatura? Ciertamente, si Vuestra Excelencia 
se encontrarse fuera de su casa, y recibiese 
un escrito de su emperador terreno, no 
estaría tranquilo, no descansaría, no dor-
miría antes de conocer lo que el emperador 
terreno le manda decir. El Emperador del 
cielo, el Señor de los hombres y de los 
ángeles, te ha enviado sus cartas, que alu-
den a tu vida, ¡y tú no muestras ninguna 
impaciencia por leerlas!” (Epistolario 5, 46).

¡Qué don del Cielo es poder tener una 
Biblia en casa! De ponerme a contar cómo 

La carta 
de Dios

@desdelafemx

Dios me ha sacado de algunos apuros a 
través de ella, no acabaría nunca. Por eso, 
contaré únicamente dos. Hace muchos, 
muchos años, cuando estudiaba ingeniería 
y aún no me decía a entrar al Seminario, 
aunque tenía muchas ganas de ello, al abrir 
las Escrituras sin ningún tipo de plan pre-
concebido, me encontré con estas palabras 
que el Señor dirigió a Judas en el transcurso 
de la última cena: “Lo que tengas que hacer, 
hazlo pronto” (Juan 13, 27). ¿Qué me estaba 
diciendo Dios a través de ellas? De modo 
que no lo pensé más y tomé la decisión. 

Y pasaron los años. Ya era yo sacerdote, 
aunque todavía muy joven. Mi obispo había 
decidido que tenía que irme a estudiar 
filología hispánica a la Universidad de Sa-
lamanca, en España. Pero yo tenía miedo. 
¡Jamás me había subido a un avión! Y no 
dormía a causa de la ansiedad. Aquello y 
la agonía en el Huerto eran para mí la mis-
ma cosa… ¡La agonía en el Huerto! ¡Getse-
maní! Entonces leí el relato y me encontré 
con estas palabras que Jesús dirigió a sus 
discípulos, que temblaban de miedo: “¡Le-
vantaos, vamos!” (Marcos 14, 42). No era 
una invitación; era una orden. No me quedó 
más remedio que acatarla yo también. 

Invito a mis lectores a hacer la prueba. 
En los momentos de incerteza y aflicción, 
de duda e incertidumbre, no le devuelvan 
su libro a Dios. Ábranlo. Así hizo siempre 
San Francisco de Asís. Así hicieron los 
santos. Y, por lo que sé, nunca quedaron 
defraudados.

¡Qué don del Cielo es tener una Biblia 
en casa! Dios me ha sacado de apuros 
a través de ella.  

Por JUAN JESÚS PRIEGO
Sacerdote, periodista y escritor de la Arquidócesis de San Luis Potosí.

OPINIÓN/
COLUMNA INVITADA
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DESDE HACE ALGUNOS meses la diócesis 
católica de Maiduguri en Nigeria presta un 
servicio de apoyo psicológico a víctimas 
del grupo extremista Boko Haram. Esta 
iniciativa consiste en que expertos formen 

a asesores no profesionales, para que den 
primeros auxilios psicológicos y un ase-
soramiento de grupo, además de organizar 
actividades de apoyo psicosocial en cinco 
campos de desplazados. En los casos es-
pecialmente graves, los enfermos son re-
mitidos a la clínica neuropsiquiátrica del 
estado de Borno.

El padre Fidelis Bature, quien también 
es psicólogo clínico, colabora en este pro-
yecto, que ayuda a los desplazados a re-
hacer sus vidas y a integrarse a sus nuevas 
comunidades. “También trabajamos con 
todas las partes interesadas para concien-
ciar acerca del riesgo de estigmatización, 
de los enfrentamientos entre desplazados 
y comunidades de acogida y de la nece-
sidad de integración social”, explicó.

Recordó un caso en el que una chica 
había visto cómo miembros del Boko Ha-
ram degollaron a su papá. Del impacto se 
desmayó, pero al despertar había sido 

trasladada a un campamento del grupo 
extremista. El padre Fidelis no describe 
con detalle el horror que vivió allí; sólo 
dice que la chica fue repetidamente tor-
turada y abusaron de ella “de todas las 
formas imaginables”. 

“Al final consiguió escapar. Herida, can-
sada y adolorida, se encontró con un an-
ciano que la ayudó a ponerse a salvo. 
Pasaron horas para que ella recuperara la 
memoria, y cuando lo hizo la pudieron 
llevar con su madre”.

Gracias al apoyo de ACN a este impor-
tante proyecto, se ha ayudado a cientos de 
personas a retomar sus vidas tras el terror 
sembrado por los islamistas.

Iglesia de Nigeria da 
atención psicológica 
ante la violencia 
Por  Fundación Pontificia Ayuda 
a la Iglesia Necesitada (ACN)

@ACNMex 

MUNDO/EN 
ALIANZA CON 

“Yo no tengo plata, pero sí tengo 
corazón para todo el que venga”, 
esas son las palabras con las que 
Carmen Carcelén, una mujer católi-
ca ecuatoriana, explica la labor que 
realiza para los migrantes. Ella tra-
baja vendiendo fruta y verdura dos 
veces a la semana y los demás días 
ofrece comida, atención y 

alojamiento gratis en su casa “El 
Juncal”, la cual sirve de paso para 
que los migrantes, en su mayoría 
provenientes de Venezuela, sigan su 
marcha. Esta labor la hace con sus 
propios recurso y con ayuda de su 
familia. Comenzó dando alojamien-
to a una persona, y ya ha llegado a la 
cifra de  10 mil atendidos.(Aleteia)

BREVES
DEL MUNDO
Sin recursos, da comida y hospedaje a migrantes

Escanea          
EL CÓDIGO QR O VISITA 
ACN-MEXICO.ORG PARA 
MÁS HISTORIAS

Ecuador

España

Álvaro, es un joven de 16 años, con una dis-
capacidad mental y que se volvió viral en re-
des sociales en 2020 por haber recorrido, al 
lado de su padre, el Camino de Santiago. Aho-
ra planea peregrinar al Santuario Guadalupe, 
en la provincia de Cáceres, España. Así lo ha 
anunciado en su cuenta de Twitter llamada “El 
Camino de Álvaro”. Muchos ya le han enviado 
sus peticiones, las cuales llevará consigo. 

Álvaro, el joven peregrino con 
discapacidad, hará nuevo viaje
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EL PAPA FRANCISCO recordó que Jesús nos 
acompaña en todos los momentos de 
nuestra vida y siempre reza por nosotros, 
incluso cuando estamos en pecado mortal 
y alejados de Él.

“Es impresionante saber que, en el 
tiempo del desfallecimiento, el amor de 
Jesús no cesa. ‘Pero Padre, si estoy en pe-
cado mortal, ¿el amor de Jesús sigue ahí? 
— Sí, ¿y Jesús sigue rezando por mí? — Sí 
— Pero si he hecho cosas muy malas y 
muchos pecados, ¿sigue amándome Je-
sús? — Sí’. El amor y la oración de Jesús 
por cada uno de nosotros no cesa, es más, 
se hace más intenso y somos el centro de 
su oración”, dijo durante la Audiencia Ge-
neral del pasado 2 de junio. 

“Debemos recordar siempre esto: Jesús 
está rezando por mí, está rezando ahora 
ante el Padre y le está mostrando las he-
ridas que trajo consigo, para que el Padre 
pueda ver el precio de nuestra salvación, 
es el amor que nos tiene. Y en este mo-
mento que uno de nosotros piense: ¿Jesús 
está rezando ahora por mí? Sí. Es una gran 
seguridad que debemos tener”.

En su catequesis dedicada a la figura 
de Jesús, como modelo y alma de toda 
oración, el Santo Padre aseguró que, en 
los momentos más difíciles, en los que 
nuestra fe está puesta a prueba, debemos 
más que nunca intensificar la oración.

“La oración es la única fuente de luz y 
fuerza. Es necesario rezar más intensa-
mente, cada que el camino se empina”.

Jesús –agregó el Papa Francisco- no 
sólo quiere que recemos como Él reza, 
sino que nos asegura que, aunque nuestros 
tentativos de oración sean completamente 
vanos e ineficaces, siempre podemos con-
tar con su oración.

“Jesús reza por nosotros. Ahora mismo, 
en este momento. Hagan este ejercicio de 
memoria repitiéndolo. Cuando hay alguna 
dificultad, cuando estás en la órbita de las 
distracciones: Jesús está rezando por mí”.

“Jesús reza 
por nosotros”
Por DLF Redacción

@desdelafemx  

E l Papa Francisco publicó el 
pasado 1 de junio la Consti-
tución Apostólica “Pascite 
Gregem Dei”, un importante 

cambio al Libro VI del Código de Derecho 
Canónico que introduce modificaciones 
en el derecho vigente y sanciona algunas 
nuevas figuras delictivas.

La reforma es de gran alcance y busca 
adaptar el Código a los tiempos actuales, 
detallando penas en apartados como de-
litos sacramentales, delitos contra menores, 
contra la vida, la libertad y la dignidad de 
la persona.

La reforma entrará en vigor el próximo 
8 de diciembre y –según explica el Papa 
en su introducción-, fue hecha “para res-
ponder adecuadamente a las exigencias 
de la Iglesia en todo el mundo”.

Juan Ignacio Arrieta, Secretario del Pon-
tificio Consejo para los Textos Legislativos, 
explicó que la legislación anterior tenía la 
intención de dejar los textos en una 

Anunció una reforma al 
Código de Derecho Canónico, 
que define penas en diversos 
delitos, entre ellos el abuso. 

El Papa reforma el 
Derecho Canónico

Por DLF Redacción

@desdelafemx  

formulación indeterminada para permitir 
a los obispos y superiores –encargados de 
aplicar el Código- determinar cada vez 
cuándo y cómo debían punir.

Esto, aseguró, provocó una falta de uni-
formidad de respuesta porque cada uno 
evaluaba de forma no homogénea. Con la 
Reforma, el Código establece claramente 
cuáles son los delitos y las penas que co-
rresponden a cada uno, evitando la dispa-
ridad en su aplicación. 

PRINCIPALES CAMBIOS
La reforma incluye la figura de “delitos 
contra los sacramentos” y detalla clara-
mente las penas que corresponden a quie-
nes, sin permiso, celebran la Eucaristía, 
escuchan una Confesión o imparten la 
absolución.

La ordenación de mujeres es penada 
con la excomunión; lo mismo ocurre para 
quienes arrojan por tierra las especies 
consagradas, o las lleva o retiene con una 
finalidad sacrílega.

Incluye un apartado de “delitos contra 
la vida, la dignidad y la libertad del hom-
bre”, que establece las penas para casos 
de homicidio y aborto.

También especifica el abuso sexual co-
mo “un delito contra la dignidad humana” 
y marca que en los casos más graves el 
clérigo que haya delinquido sea expulsado 
del estado clerical, algo que antes no estaba 
marcado en la ley.

La reforma entrará en vigor el 8 de diciembre de 2021.   

VOZ DEL PAPA /
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